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DEPUIS plusieurs mois, la com-mune de Tchibanga croule sousdes tas d'immondices. Au mar-ché municipal et même dans

certains quartiers, les orduresdébordent des bacs, et jonchentle sol. Une situation que les ser-vices de la municipalité impu-tent au manque de moyensmatériels de ramassage d’or-dures ménagères et de net-toyage des rues. D'autant que le

seul camion qui assurait,jusque-là, le ramassage desditesordures et entretenait la pro-preté de la ville est tombé enpanne depuis bien longtemps. Ilest sur cale, sans projet de répa-ration. Surtout que la mairie ditne pas disposer de budget

conséquent pour le remettre enservice. Une panne de moteurserait à l'origine de son immo-bilisation. Mais cette avarie pourrait s'ag-graver si l’engin reste encorelongtemps exposé aux intempé-ries. La maire, Viviane Biviga

Boussougou, lance donc un SOSau gouvernement et aux natifsde la Nyanga, afin qu'ils vien-nent à la rescousse de son insti-tution. Pour l'aider à réparer lecamion. Car, sans le concours detous, ses services sont dans l'in-capacité de maintenir la cité

dans un état de propreté.Signalons que ce camionéboueur était une dotation d'unnatif de la province, SéraphinMoundounga, alors membre dugouvernement, en réponse à lasollicitation que lui avait faite leconseil municipal. 

La maire appelle à l'aide 
Nyanga/Département de Mougoutsi/Tchibanga/Lutte contre l'insalubrité  

IMM
Tchibanga/Gabon

La maire de Tchibanga, Viviane Biviga Boussougou,
appelle au secours de l'institution municipale.
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Le camion éboueur est hors service depuis très
longtemps.
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La machine broyeuse d'ordures telle qu'elle se pré-
sente actuellement.
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A la tête d'une délégation desmembres de l'Association desjeunes émergents volontaires(Ajev), le président d'honneurde cette plate-forme associa-tive, Noël Mboumba, a, récem-ment, semé la joie dans lescœurs des populations deNdougou. C'était à la suite d'undon de médicaments géné-riques et d'un groupe électro-

gène de 11 KVA fait au centremédical de la localité. En pré-sence du sous-préfet du dis-trict Manda Mouni. Ce dernier qui a tout récep-tionné a déclaré que « votre ar-
rivée  est  salutaire,  en  ce  sens
que les médicaments viennent à
point nommé, au moment où les
patients étaient dans le besoin.
C'est une contribution inestima-
ble  à  la  santé  de  vos  parents.
Votre acte cadre bien avec les
aspirations du chef de l'Etat qui
rappelait, dernièrement, que ’’la
vitalité d'un peuple dépend de la

santé de sa population" ». Il aensuite rassuré Noël Mboumbade l'utilisation rationnelle deces produits, et invité les autresressortissants de Ndougou àemboîter le pas au présidentd'honneur de l'Ajev. Le donateur, pour sa part a,dans un premier temps, témoi-gné sa reconnaissance à ce"vieux village" qui l'a vu faireses premiers pas. NoëlMboumba a saisi cette oppor-tunité pour expliquer son atta-chement à cette localité de laprovince de l'Ogooué-Mari-

time. Non sans appeler les po-pulations à soutenir les actionsdu président de la République,sans qui ce don n'aurait pu sefaire. «C’est grâce à la politique
de l'émergence que nous avons
la possibilité de vous aider de
temps en temps. Donc, vous, à
votre niveau, devriez savoir ren-
dre  l'ascenseur  le  moment
venu », a-t-il dit. M. Mboumba a également de-mandé une bonne utilisationdes médicaments et un bonsuivi du groupe électrogène entermes d'entretiens. « Les mé-

dicaments doivent être donnés
gratuitement. Ils ne sont pas à
vendre. De même que l'énergie
que produit le groupe doit bé-
néficier au plus grand nombre »,a-t-il insisté.Au cours des échanges avec leprésident d'honneur de l'Ajev,les populations ont invité M.Noël Mboumba à transmettre àqui de droit, leur principalepréoccupation : l'entretien dela route Ndougou-Omboue, ac-tuellement en piteux état. Si celui-ci s'est gardé de fairedes promesses, il n'en demeure

pas moins qu'il a fait savoir àses hôtes que le problème lepréoccupe et que quelquechose pourrait être fait d'ici-là.Il a tenu, enfin, à lever l'équi-voque sur les poteaux élec-triques visible dans le chef-lieudu district dont certainshommes politiques du coin seseraient arrogé la paternité. «
Ces  poteaux  sont  l'œuvre  de
Noël  Mboumba,  avec  le
concours  d'une  société  à  qui
nous avons adressé une corres-
pondance  pour  que  Ndougou
soit éclairé», a-t-il martelé. 

Un groupe électrogène et des médicaments au centre médical
Ogooué-Maritime/Département d'Etimboue/District de Ndougou/Œuvre de bienfaisance...
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Le sous-préfet de Ndougou, Manda Mouni (d) 
réceptionnant le don des mains du président 

d'honneur de l'Ajev, Noël Mboumba.
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La cérémonie s'est déroulée en présence 
des notables.
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Une vue des médicaments 
offerts.
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LE phénomène naturel quesubit le Lac Iwandet, dans lecanton Ogooué, départementde Bendjé, s'explique difficile-ment. D'autant que, depuis tou-jours, le chenal qui conduit versle regroupement de plus deonze villages de la région estsouvent obstrué par des papy-rus et des roseaux qui poussentsur l'eau. Cette végétation seferme au passage des pirogues,représentant ainsi un danger

pour les personnes vivant danscette partie du canton. Face à cette situation préoccu-pante, le député CharlesOtando, natif de la localité, aréuni récemment les popula-tions des villages autour du lac,pour les sensibiliser à la néces-sité de livrer une guerre contreces herbes envahissantes. C'estainsi que, armées des ma-chettes, de râteaux et autres,ces habitants ont, pendant huitjours, mis leurs forces à contri-bution en élargissant le chenalde plus de trois mètres. Et ducoup, les piroguiers peuventdésormais circuler sans pro-blème à tout moment de la jour-

née. En tout cas, pendantquelques mois.Livrant ces travaux, le parle-mentaire s’est dit heureux desavoir que ses compatriotespeuvent circuler sur le chenalsans difficultés majeures. «  Je
voudrais vous remercier pour la
volonté que les uns et les autres
ont affichée pour réaliser ce tra-
vail.  Vous  avez  fait  un  travail
fastidieux, je m’en réjouis. Mon
souhait  est  de  vous  voir mieux
organisés  pour  qu’au moins  le
chenal soit dégagé une ou deux
fois  dans  l’année,  pour ne plus
connaître ce que nous venons de
vivre. N’hésitez pas à me contac-
ter pour les mesures d’accompa-

gnement », a dit Charles Otandoaux siens. Cette opération, financée par ledéputé et le Conseil départe-mental de Bendjé, à travers unecontribution en carburant, a étéfortement appréciée par les ri-verains, qui ont indiqué que lechenal n’a plus connu un entre-tien depuis une dizaine d'an-nées.  Il faut dire que la lutte contre cephénomène requiert desmoyens plus importants, afinde permettre le broyage desmorceaux de roseaux et de pa-pyrus. Une plate serait mêmenécessaire pour tirer la végéta-tion hors du lit de la rivière. 

Les populations retrouvent le sourire 
... et département de Bendjé/Canton Ogooué/Après l'opération de désenclavement du Lac Iwandet 
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Le député Charles Otando et son équipe, au terme
de l'opération de désenclavement.
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